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第十二届全运会游泳预选赛4月1日将在省体育
中心拉开帷幕，奥运冠军孙杨、叶诗文、焦刘洋等名将
也会随队赴郑州参赛。

届时全国将有30多个代表团的576名运动员参
加比赛，此外，还有教练员、领队、裁判员以及其他工作
人员300多人参与。比赛将于4月8日结束。这也是
我省首次承办全运会游泳项目的预赛。

（据新华社郑州3月14日电）

我省首次承办全运会游泳预选赛

孙杨叶诗文将出战

好莱坞“鬼才”导演昆汀·塔伦蒂诺执导的废奴题
材西部片《被解放的迪亚戈》将于4月11日起进入中
国主流院线。

该片讲述黑奴迪亚戈从农场主手中解救失散多年
的妻子的故事。故事发生于美国南北战争（1861年—
1865年）前夕，获得自由的迪亚戈与牙医出身的德国
赏金猎人舒尔茨联手，徒步穿越美国踏上寻妻之路。
两人目标不同，潜入由各种假象和欺骗所构成的错综
复杂的谜团深处，险象环生，他们不断在自我生存还是
救人、各自为战还是同仇敌忾之间作选择……

该片由奥斯卡“影帝”杰米·福克斯主演，莱昂纳
多·迪卡普里奥、塞缪尔·杰克逊等多位男星加盟。

（据新华社洛杉矶3月13日电）

《被解放的迪亚戈》
4月登陆中国

尽管“作家经纪人”似乎已有雏
形，但事实是，作家和经纪人依然在各
忙各的。杨文轩笑称：“作家和经纪人
是你等我，我等你，可能还会一直等下
去。”

究其原因，双方应该都有“责任”。
从作家的角度来说，很多人还没有意识
到经纪人的重要性。上海文艺出版社
副总编辑曹元勇认为，真正的经纪人对
作家的作品运作应有很多合理的建议，
会为作家争取最大的利益。

杨文轩分析说：“如今作家作品已
成为内容产业，一部作品的价值实现渠
道至少有 20 种，像数字版权、影视改
编权、舞台剧改编权、杂志连载选编权
等。但目前，大部分作家还只限于出
纸书的概念。”正因为作家没有经纪
人，作品的附加价值和延伸价值没有
得到充分发挥，这直接导致作家收入
不高；正因为作家收入不高，所以请不
起经纪人。

此外，在经纪人的运作下，优秀作

家不仅可以凭作品挣钱，还可以凭影响
力挣钱。曹元勇说：“在美国，优秀作家
常常会到社区、学校、电视台进行演讲，
这也是值得开拓的空间。”

从经纪人这个角度而言，最大的障
碍并非人才储备不足。杨文轩说：“真
正意义上的经纪人还没有出现，是因为
大家都有这种心态——作家不挣钱，经
纪人自然也挣不了钱。优秀人才不愿
意往这个方向走。”

（据《北京日报》3月14日第17版）

“鉴于本人事务繁忙，特委托女儿管笑笑
对外代表本人洽商版权和其他合作事宜，其
对外所作承诺和签署的文件本人均予以认
可。”莫言的这条微博，引发了媒体的关注。

尽管经纪人话题被炒得很热，但实际上，
对于经纪人这个行当，不少作家的心态很复
杂。

对他们而言，经纪人或者很陌生，或者与
他们不相干。作家蒋子丹说：“作家还有经纪
人？我没听说过。”网络作家唐家三少也说：

“我不用请经纪人，我自己能打理得很好。”还
有媒体报道，作家王安忆曾表示，国内很多文
学杂志的编辑会主动帮助作家发表最新作
品，她不认为中国需要建立作家经纪人制
度。阎连科也曾通过媒体表示，他的稿费养
不起经纪人。

不过，也有个别作家已经开始寻找经纪
人。作家蔡骏早在2006年就有了请经纪人
的想法，但时至今日他不得不说：“不可能找
得到，因为连候选人都没有。”

在蔡骏看来，不仅寻找合适的出版机构、
签合同需要经纪人，在很多时候他都需要经
纪人帮忙。“经纪人更多是从战略上对作家进
行全面规划，很多时候甚至是经纪人管理作
家。在我眼中，优秀的经纪人应该特别全面，
既懂出版又懂影视，还要了解动漫、游戏、互
联网、法律知识等。”蔡骏表示，他会继续等待
优秀经纪人的出现。

对于经纪人，
作家心态很复杂

对于经纪人，作家们的心态虽然复
杂，却也有一致的地方：他们都还没有
见过真正意义上的经纪人。

其实，这两年已经出现了“作家经
纪人”的雏形——个别作家请了助理，
一些资深的责任编辑以及一些文学网
站也悄悄开始发挥“经纪”功能。

作家麦家现在一般不会直接面对
媒体的采访，因为已有专人替他打理日
常事务。而南派三叔的对外事务也有
人专门处理。

人民文学出版社责任编辑孔令燕

也在这两年发现了自己的某些变化：
“作家和编辑的关系，就像演员和经纪
人。随着出版业逐步市场化，编辑的经
纪人色彩会越来越浓，这和以前的纯文
字编辑是完全不同的。”

实际上，不仅责任编辑的角色在悄
然发生变化，一些出版公司也在努力扮
演经纪人的角色。

北京华文天下图书有限公司总编
辑杨文轩说：“去年我们推出了白落梅
的《你若安好 便是晴天：林徽因传》，迄
今销量已达 150 万册。”他认为，以“经

纪人”的方式对白落梅的作品进行运
作，是该书获得成功的关键之一。

在其经纪人团队的操作下，白落梅
的其他新书陆续出版，《因为懂得 所以
慈悲：张爱玲的倾城往事》《岁月静好
现世安稳》等也取得不俗的销量，白落
梅从无名之辈一跃成为畅销书作家。

杨文轩说，目前，华文天下已经与
十几位有潜质的年轻作者签了类似的
经纪合约。

“作家经纪人”其实已有雏形

作家与经纪人还在相互等待

作家、出版人态度不一

？中国作家需要经纪人吗

作家莫言授权女儿代理自己作品的版权和其他合作事
宜，使得作家经纪人这个行当再次为人们所关注：一方面，
就出版界而言，国内还没有真正意义上的职业经纪人；另一
方面，作家和经纪人还在相互等待之中。最终，作家和经纪
人这两条平行流淌的河流是否能交汇在一起，还是一个需
要破解的谜。
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中国乒乓球女队主教练孔令辉13日透露，前世界
冠军郭跃因伤病已被撤下世乒赛女子单打名单，但保
留双打资格，而本月底在广州举行的世界杯团体赛上
她能否上场将视其身体恢复情况而定。

作为目前女乒队内唯一的奥运会“三朝元老”，25
岁的郭跃原本是铁定的主力成员，但她上月初在“直通
巴黎”世乒赛选拔赛第一阶段的队内大循环中因脊椎
伤病呕吐不止，中途退出了比赛。上周在鄂尔多斯的
第二阶段选拔赛开赛前，她又因同样的原因临时退赛。

据孔令辉介绍，郭跃目前的状况和一周前相比并
无好转，“到时候她如果不能恢复的话，世乒赛双打
也参加不了。因为她现在无法训练，人一直感觉有些
眩晕”。 （据新华社北京3月13日电）

世界杯团体赛视情况而定

郭跃无缘世乒赛单打


